

Juan Navarro Cortecejo



Juan, nuestro personaje en este nuevo número de Aljaranda, es un hombre sencillo que no es consciente de la extraordinaria labor que está llevando a cabo por la cultura tarifeña desde hace más de cinco décadas. Juan nació en la tarifeña calle de Guzmán el Bueno número 5, un 22 de Septiembre de 1950, es el tercero de seis hermanos: Juana, Paqui, Juan, Pepe, Antonio y Gloria fruto del matrimonio de Juan y Gloria, su padre, hostelero, nació circunstancialmente en Casablanca (Marruecos) pero de familia tarifeña y su madre Gloria nacida en Béjar (Salamanca).

Su infancia la pasó en su calle y alrededores, su educación primaria le fue impartida en el colegio de las Monjas, luego la preparación de ingreso la hizo con Don Alfonso Rodríguez y después se incorporó a estudiar bachiller en el recién inaugurado CLAEM Papa Juan XXIII donde terminó el bachillerato elemental. Hizo quinto y a continuación marchó a Cádiz a estudiar Magisterio en la Escuela Universitaria Josefina Pascual, en esta Escuela hizo primero y segundo y se vio obligado a interrumpir sus estudios por una grave enfermedad que le tuvo ingresado en Madrid un año y medio. Precisamente y debido a este grave contratiempo se aficionó a guardar recortes del periódico que le enviaba su padre desde Tarifa. Y así empezó la recopilación de cualquier noticia de todo tipo y de cualquier época relacionada con Tarifa.

Recuperado de su enfermedad hubo un cambio en el Plan de Estudios de Magisterio que le impidió continuar sus estudios y le obligaba a hacerlo por libre. Esto y que su padre en sus negocios de hostelería había cogido el Balneario le hizo irse a trabajar con su padre y dedicarse a este negocio durante casi cincuenta años hasta su jubilación en el año 2015. Al unísono de su trabajo, Juan continuó con su afición de recoger cualquier documento, recortes, fotos, libros que tuvieran algo que ver con Tarifa. Este material se ha ido acumulando a lo largo de toda su vida y se ha convertido en el mayor archivo general sobre Tarifa. Archivo que generosamente Juan ofrece para ser consultado por investigadores de nuestro pueblo y allende las fronteras para la publicación de diferentes libros y artículos. Juan es a mí entender el auténtico archivero extraoficial de nuestra bonita ciudad.



En reconocimiento a esta labor desinteresada es reconocido por la asociación Mellaria que le concede un premio por su contribución a la cultura tarifeña. Juan, así mismo ha pertenecido a diversas asociaciones culturales como: Mellaria, Tigentera, Guadalmesí y ha colaborado escribiendo numerosos artículos en publicaciones tarifeñas y comarcales como: Europa Sur, Vox Populi, Herald, Baelo, Al Tarik y Aljaranda. También ha pertenecido al Consejo de Redacción de la revista de Estudios Tarifeños Aljaranda. Ha expuesto en la Cárcel Real dos exposiciones, una relacionada con tarifa en general y otra con motivo de la ruta del atún sobre la historia de la hostelería en Tarifa, aparte de colaboraciones en otras exposiciones. Nuestro personaje también ha publicado un libro sobre el fútbol tarifeño y la Unión deportiva Tarifa en el año 2.010 y tiene en preparación varios proyectos: sobre el alcalde Juan Núñez, sobre Manuel Reiné, libro, los toros en Tarifa, el Casino Tarifeño, un libro sobre el armador Diego Piñero Moreno...

Este bagaje cultural le hace acreedor a esta sección. Desde aquí hacemos un llamamiento al Ayuntamiento para la asunción del archivo de Juan Navarro como municipal, lo que facilitaría su conservación y al mismo tiempo sería más fácil la consulta de los investigadores a este magnífico archivo.